



**D**entro de tres días se llevará a cabo el proceso electoral más grande de nuestro país por el número de puestos en disputa, ya que se renovará la Presidencia de la República, ocho gubernaturas, la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, así como senadores, diputados federales y locales, presidentes municipales, síndicos y regidores.

Estoy seguro de que habrá una nutrida participación de las y los jóvenes, que cada vez están más informados y conscientes de lo que pasa y de lo que vendrá para ellos en un futuro.

A partir de los resultados del domingo comenzará a definirse la agenda del sector primario para los próximos seis años, ya que además de las propuestas que ya hemos comentado en este espacio por parte de las candidatas presidenciales, sabremos la composición de la nueva legislatura del Congreso de la Unión y si habrá mayoría calificada.



## LUIS P. CUANALO ARAUJO

MOSAICO RURAL

Pero, además del enfoque productivo, la próxima política pública para el campo deberá ir estrechamente ligada a la nueva política ambiental, ya que los efectos cada vez más severos del cambio climático (y lo vemos todos los días alrededor del mundo) demandan una estrecha coordinación entre ambos sectores.

El nuevo gobierno tendrá una base importante para seguir avanzando en la política agroalimentaria, y deberá conservar aquello que ha dado buenos resultados y reforzar aquellos temas que, por distintas circunstancias, quedaron pendientes.



Para seguir manteniendo la competitividad del campo mexicano, garantizar la seguridad agroalimentaria y seguir combatiendo la pobreza en el sector rural y mejorar la calidad de vida de los agricultores, se tendrá que ampliar no solo el presupuesto, sino la capacidad operativa y la medición de resultados.

### **AMPLIARÁN INDONESIA Y MÉXICO COMERCIO BILATERAL AGROALIMENTARIO**

Indonesia manifestó su interés por impulsar mayores inversiones en México e importar productos agropecuarios de nuestro país, como aguacate, azúcar, berries, insumos para la industria pecuaria, palma de aceite y frutas tropicales.

Lo anterior se dio a conocer en el marco de una reunión de trabajo entre directivos de la Coordinación General de Asuntos Internacionales de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y la Embajada de Indonesia en México.

El país del sudeste asiático tiene interés de acercarse con la Asociación Nacional de Exportadores de Berries (Aneberries) y el Comité Nacional para el Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar (Conadesuca) para promover la exportación de sus productos agropecuarios.

También, se establecerá un acercamiento con el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), brazo técnico-científico de Agricultura, para iniciar acciones tendientes a potencializar el cultivo y mejoramiento del mangostán.

En las exportaciones mexicanas al mercado indonesio se reportó un dinamismo positivo en el periodo 2019-2023, al pasar de 13 millones de dólares a 21 millones de dólares.

- 
- Especialista del sector agropecuario.  
Presidente del Colegio de Ingenieros Agroindustriales de México, A.C.  
Colaborador Acustik Rural.  
luiscuanalo@outlook.com